

Contenido

02

EDITORIAL

Germán Ricardo Reyes Rojas
Estudiante - Maestría en
Derecho y Coordinador del
Semillero en Derecho
Constitucional - AGERE

04

**PROPUESTAS
PRESENTADAS**

11

**PROPUESTA
APROBADA**

12

**CONVOCATORIAS
VIGENTES**

14

**NUEVAS
PUBLICACIONES**

16

**OPORTUNIDADES DE
PUBLICACIÓN**

17

**EVENTOS
ACADÉMICOS**

18

DE INTERÉS

EDITORIAL



Germán Ricardo Reyes Rojas
Estudiante - Maestría en Derecho y
Coordinador del Semillero en
Derecho Constitucional - AGERE

Un café pendiente

Las Universidades nos abren espacios para dialogar con nuestros pares. Estas conversaciones con profesores, profesoras y estudiantes, nos permiten evidenciar que somos diferentes, venimos de diversos lugares y que cada uno tiene una historia por contar, más aún, en un país con las características de Colombia. Es posible que estas narrativas sean claves para incentivar cambios en la realidad desde la academia, ese fue mi caso, ingresé a la Universidad del Rosario para estudiar Jurisprudencia hacia mediados del 2015, acompañado de una maleta cargada de expectativas, relatos e historias acerca del impacto que quería reflejar en la sociedad a través de mis estudios; sin embargo, en poco tiempo me percaté que las acciones para cambiar la realidad desde el derecho no provienen exclusivamente de la enseñanzas de grandes abogados y pedagogos en las aulas, sino también son obra de la cotidianidad, de los espacios en Casur y en el mágico Claustro universitario, lugares para conversar y compartir un café.

Es así, como me aventuré en un pregrado con mis libros, ilusiones y con ganas como algunos de nosotros de servir a quien más lo necesita mediante la profesión. Es de resaltar un hecho entre varios que marcaron mi carrera, particularmente, los espacios de discusión después de la clase de Derecho Constitucional del profesor Luis Fernando Sánchez Huertas. Recuerdo esos momentos que compartíamos después de clase, eran algo especial, él confiaba las riendas del país en nosotros y nos incitaba a participar en discusiones en donde, desde el privilegio, sabíamos que podíamos hacer más. De esta manera, nos reunimos Nicolás Isaza González, Gabriela Velásquez Medina, Juan Sebastián Urbano, en compañía de nuestro profesor, sin olvidar el café y con la firme creencia de que desde las Universidades se pueden generar espacios de interacción constantes con las personas que podrían necesitar del Derecho Constitucional.

De esta forma, a través de nuestras historias personales y del contacto con la gente a través de los ejercicios promovidos por nuestro profesor, intentábamos ponernos en los zapatos de las personas para identificar aquellas barreras que dificultan el acceso a las garantías constitucionales a quienes más lo necesitan, en particular a las acciones, mecanismos y derechos. Así nació el Semillero AGERE en Derecho Constitucional en el año 2017 gracias a diversos espacios académicos, cafés y espacios de conversación. Este equipo es llamado así por la palabra de origen griega AGERE que significa "poner en movimiento" [1].

[1] ¿Qué es política? Hannah Arendt. Traducido por Rosa Sala Carbó. Ediciones Paidós, Barcelona, 1997.





Esta propuesta cuenta con estudiantes, investigadores y profesores de la Universidad del Rosario, los cuales han encaminado actividades de democratización de las herramientas que la Constitución Política de 1991 ofrece a las personas. Sus acciones se concentran en las personas que se encuentran excluidas de las garantías del Estado y sus instituciones.

Impacto social

Nuestras acciones se han extendido a algunos de los lugares más alejados del Tolima, los cuales han sido aislados por los focos de violencia y la exagerada centralidad del Estado, particularmente, lugares como Atacó, Piedras, Coyaima, Honda, Planadas e Icononzo. Además de focalizar esfuerzos en las zonas más alejadas de Bogotá en compañía de diversas fundaciones que materializan proyectos de impacto social con población vulnerable. En estos lugares llevamos las jornadas jurídicas de atención a las personas e igualmente fomentamos espacios de extensión en soluciones a las problemáticas sociales que pueden ser resueltas mediante las herramientas constitucionales que tienen a su disposición. Intentamos que la enseñanza de estas acciones favorezca a la población, permitiéndole que mediante la practicidad y salvaguarda de sus derechos, los sujetos puedan concebirse como un miembro protagonista que asuma el liderazgo en su comunidad, extienda con sus pares ese conocimiento y haga uso de las herramientas que siempre le pertenecieron.

Más preguntas que respuestas

Después de un tiempo tengo la oportunidad de acceder a mis estudios de posgrado. En la Maestría en Derecho reafirmo la pasión que me produce el Derecho y el compromiso social con las personas. Es así como, mediante mis clases de metodología y de investigación, me encuentro en permanente reflexión para descifrar las problemáticas que dificultan a las personas la protección de sus derechos mediante el uso de la Constitución Política. Este espacio me ha generado mayores preguntas que respuestas, lo cual considero fundamental, dado que incrementan mi curiosidad y ganas de seguir abordando el estudio del derecho para las personas. Hasta el día de hoy el cursar mi posgrado ha reforzado en mí la intención de seguir inquieto por brindar mayores soluciones a la sociedad, inicialmente profundizando en el conocimiento y acompañado de mis profesores, compañeros y con la excusa de tomar un café, para departir con la plena convicción de que este conocimiento no se debe limitar únicamente a las aulas de clase.



PROPUESTAS PRESENTADAS

Mesas de deliberación para la despolarización en
Colombia

Líder: Juan Esteban Ugarriza

Financiador: - Comisión Europea - Europaid

Valor a financiar: € 426.750

Gestor: Diego Ruíz



Alfabetización mediática e informacional: herramientas
pedagógicas transmedia para la revitalización cultural
del pueblo wayuu en la ciudad de Riohacha.

Líder: Julio César Gaitán Bohórquez

Financiador: USAID y Partners of the Americas

Convocatoria Juntos aprendemos

Valor a financiar: \$386.497.624 COP

Gestora: Sheila Giraldo



PARTNERS
of the AMERICAS

PROPUESTAS PRESENTADAS

Frenar la violencia contra las defensoras del medio ambiente y las OSC que apoyan su trabajo en la región amazónica y fortalecer sus capacidades para hacer responsable al sector privado, así como a sus gobiernos, incluyendo la aplicación de las leyes ambientales y el cumplimiento de los compromisos existentes en los acuerdos regionales e internacionales

Líder: Leonardo Güiza Suárez

Financiador: Wildlife Conservation Society - WCS

Solicitante principal: American Bar Association Rule of Law Initiative - ABA
ROLI

Valor total: \$180.000 USD

Gestores: Diego Ruíz y Sheila Giraldo



Riesgos y oportunidades en el uso de internet

Líder: Julio César Gaitán Bohórquez

Financiador: Tigo Une

Valor a financiar: \$1.286.994.401

Gestora: Mónica Ávila



PROPUESTAS PRESENTADAS

Laboratorio pedagógico de construcción de paz
multinivel y multiactor

Líder: Laly Peralta - Comisión Europea - Europaid

Coinvestigadores: Enrique Prieto-Ríos y María Teresa
Palacios

Financiador: - Comisión Europea - Europaid

Valor a financiar: - € 813.815

Gestor: Diego Ruíz



Propuesta económica para la constitución y
funcionamiento de un centro de estudios sobre seguridad
privada como entidad asociada a Fedeseguridad.

\$40.000.000.

Líder: Andrés Palacios Lleras

Financiador: Fedeseguridad

Valor a financiar: \$40.000.000

Gestora: Sheila Giraldo

 **FedeSeguridad**



PROPUESTAS PRESENTADAS

Civilian vulnerability and coping mechanisms vis-à-vis emergent armed actors (departments of Cauca and Magdalena)

Líder: Rocío del Pilar Peña Huertas

Financiador: Aberystwyth University

Convocatoria: Creating Safer Space Grants

Valor total: \$498.042.385 COP

Gestores: Diego Ruíz y Sheila Giraldo



Propuesta económica para el Desarrollo de Base de Datos de Conceptos Jurídicos definiendo líneas interpretativas prevalentes

Financiador: Agencia Nacional de Hidrocarburos

Valor a financiar: \$155.010.194 COP

Gestora: Sheila Giraldo



PROPUESTAS PRESENTADAS SMALL GRANT

Red Wayuu Digital: herramienta tecnológica de apoyo al sector educativo en entornos de conectividad precaria con el pueblo wayuu.

Líder: Julio Gaitán Bohórquez

Financiador: UR - Fondos Concursables 2022

Valor a financiar: \$50.000.000 COP

Gestor: Andrey Coy



Universidad del
Rosario

Mesas de deliberación para la despolarización en Colombia.

Líder: Juan Esteban Ugarriza.

Financiador: UR - Fondos Concursables 2022

Valor a financiar: \$50.000.000 COP

Gestora: Sheila Giraldo



Universidad del
Rosario



PROPUESTAS PRESENTADAS SMALL GRANT

Tribunales penales internacionales, tribunales híbridos, comisiones internacionales y otros mecanismos para abordar desde el Derecho internacional penal la corrupción transnacional: cuestiones jurisdiccionales, sustantivas, procesales y de cooperación judicial internacional.

Líder: Héctor Olasolo Alonso.

Financiador: UR - Fondos Concursables 2022

Valor a financiar: \$50.000.000 COP

Gestores: Diego Ruíz y Andrey Coy



Universidad del
Rosario

Del campo a los estrados: un análisis de la restitución de tierras en la trayectoria vital de las mujeres víctimas del conflicto armado en Colombia.

Líder: Manuel Fernando Quinche.

Financiador: UR - Fondos Concursables 2022

Valor a financiar: \$50.000.000 COP

Gestora: Sheila Giraldo y Diego Ruíz



Universidad del
Rosario

PROPUESTAS PRESENTADAS SMALL GRANT

Hacinamiento y Derecho a la dignidad humana de
Personas Privadas de la Libertad.

Líder: Andrea Carolina Padilla Muñoz.

Financiador: UR - Fondos Concursables 2022

Valor a financiar: \$50.000.000 COP

Gestores: Andrey Coy



Universidad del
Rosario

Movimientos sociales y jueces: siguiendo la ruta de los
campesinos en los despachos judiciales para lograr el
reconocimiento de sus derechos.

Líder: Rocío del Pilar Peña Huertas.

Financiador: UR - Fondos Concursables 2022

Valor a financiar: \$50.000.000 COP

Gestora: Sheila Giraldo y Diego Ruíz



Universidad del
Rosario



PROPUESTA **APROBADA**

Alfabetización mediática e informacional:
herramienta pedagógica para la revitalización
cultural del pueblo wayúu

Líder: Julio Gaitán Bohórquez

Financiador: UR – FEX

Valor a financiar: \$19.700.000 COP

Gestora: Sheila Giraldo



Universidad del
Rosario

CONVOCATORIAS



Fortalecimiento de capacidades para la investigación y Apoyo al trabajo de campo para estudiantes de maestría y doctorado

Cierre interno: 13 julio

Fecha de cierre de Convocatoria:

21 de julio

Consulte los términos de referencia [aquí](#)

Contextos y oportunidades para el cierre de brechas de desigualdad que afectan a las mujeres en ámbitos rurales - Modalidad Fortalecimiento de capacidades para la investigación

Financiación: 75.000 - 150.000 Euros

Cierre de convocatoria hasta agotar recursos.

Consulte los términos de referencia [aquí](#)



Proyectos que contribuyan al logro de los objetivos de desarrollo sostenible (ODS) con un enfoque territorial en las comunidades

Cierre interno: 20 mayo

Fecha de cierre de Convocatoria:

6 junio

Consulte los términos de referencia [aquí](#)

FONDOS CONCURSABLES



Universidad del
Rosario

Capital Semilla

Financiación: Hasta \$15.000.000 COP

Cierre interno: 16 mayo

Fecha de cierre de Convocatoria:
23 Mayo

Consulte los términos de referencia [aquí](#)

Semillas para la equidad

Financiación: Hasta \$12.000.000 COP

Cierre interno: 9 mayo

Fecha de cierre de Convocatoria:
16 mayo

Consulte los términos de referencia [aquí](#)

Semilleros 2022

Financiación: Hasta \$10.000.000 COP

Cierre interno: 2 agosto

Fecha de cierre de Convocatoria:
16 agosto

Consulte los términos de referencia [aquí](#)

Patrimonio Histórico UR

Financiación: Hasta \$7.000.000 COP

Cierre interno: 20 mayo

Fecha de cierre de Convocatoria:
27 Mayo

Consulte los términos de referencia [aquí](#)

NUEVAS PUBLICACIONES

GLIFOSATO, CAMPESINOS Y LA
TIMIDEZ DE LAS ALTA CORTE
EN LA REPARACIÓN DE LOS DAÑOS
OCASIONADOS POR LA POLÍTICA
DE FUMIGACIONES AERIAS

Resumen de la investigación de Yira López Castro y Rocío del Pilar Peña Huertas sobre la timidez de la Corte Suprema de Justicia en la reparación de los daños ocasionados por la política de fumigaciones aéreas con glifosato en Colombia.

Glifosato, campesinos y jueces: la timidez de las altas cortes en la reparación de los daños ocasionados por la política de fumigaciones aéreas

Yira López Castro
Rocío del Pilar Peña
Huertas

Revista Análisis Político

A&H

LA KOSMOPOLITANIDAD DE LA
MADRE TIERRA CUANDO
HABLA Y EL DISCURSO JURÍDICO
ACERCA DE LA NATURALEZA

Resumen de la investigación de Johana-Fernanda Sánchez Jaramillo sobre la kosmopolitividad de la Madre Tierra cuando habla y el discurso jurídico acerca de la naturaleza.

La Kosmopolitividad de la Madre Tierra cuando habla y el discurso jurídico acerca de la Naturaleza

Johana-Fernanda Sánchez
Jaramillo

Estudiante Doctoral

Revista de Artes, Humanidades y
Ciencias Sociales - ABH

Foro

Resumen de la investigación de Enrique Prieto-Ríos sobre los límites constitucionales a la protección internacional de la inversión extranjera en los casos de Colombia y Ecuador.

Límites Constitucionales a la Protección Internacional de la Inversión Extranjera. Casos de Colombia y Ecuador

Enrique Prieto-Ríos

Revista FORO



NUEVAS PUBLICACIONES



Foreign concerns: the impact of international investment law on the ethnic-based land restitution programme in Colombia

Enrique Prieto-Ríos, Juan Francisco Soto Hoyos y Juan Pablo Pontón-Serra

The International Journal of Human Rights.



El derecho como laboratorio de saberes. Meditaciones sobre epistemología

Editor Ivánorio
Andrés Radilla Muñoz

A cargo de:
Manuel Alberto Rodríguez Medina, Walter Anselmo Ramírez, David H Barbosa Romero, María Camila Correa Flores, Juliana del Pilar Cortés Nieto, Elvira Andrea Outeiral Pardo Herrera, Nicolás Figueroa Carrizo, Mario Paulo López Valdepeñas, Javiero Marillo Méndez, Inés María Obando, Andrea Padilla Muñoz, Héctor David Rojas Villandí, Rafael Tomasco Álvarez, Lina Fernanda Téllez Dávila, María Inés Uvencia Sánchez.



La acción de tutela. El amparo en Colombia*. Elementos dogmáticos, sustantivos y procesales de la acción de tutela.

Manuel F. Quinche Ramírez

TEMIS



OPORTUNIDADES DE PUBLICACIÓN



REVISTA DE INTERNET DERECHO Y POLÍTICA
FECHA DE CIERRE: 15 DE SEPTIEMBRE 2022
LINK DE LA CONVOCATORIA [Aquí](#).

REVISTA BRASILEÑA DE DERECHO PROCESAL PENAL
FECHA DE CIERRE: 15 DE JULIO 2022
LINK DE LA CONVOCATORIA [Aquí](#).

JOURNAL OF INTERNATIONAL HUMANITARIAN
ACTION
CONVOCATORIA PERMANENTE
LINK DE LA CONVOCATORIA [Aquí](#).

JUVENTUD, IDENTIDAD DE GÉNERO Y PODER EN
LAS PLATAFORMAS DIGITALES
FECHA DE CIERRE: 30 DE SEPTIEMBRE 2022
LINK DE LA CONVOCATORIA [Aquí](#).

JUVENTUD, IDENTIDAD DE GÉNERO Y PODER EN
LAS PLATAFORMAS DIGITALES
FECHA DE CIERRE: 30 DE SEPTIEMBRE 2022
LINK DE LA CONVOCATORIA [Aquí](#).

GENDER, ENTREPRENEURSHIP AND THE DIGITAL DIVIDE: A
GLOBAL PERSPECTIVE
FECHA DE CIERRE: 31 AGOSTO DE 2022
LINK DE LA CONVOCATORIA [Aquí](#).

JOURNAL OF CYBER POLICY
FECHA DE CIERRE: 14 OCTUBRE 2022
LINK DE LA CONVOCATORIA [Aquí](#).



EVENTOS ACADÉMICOS

PRESENTACIÓN DEL LIBRO: EL DERECHO COMO LABORATORIO DE SABERES

En el marco de la Feria Internacional del Libro se llevó a cabo la presentación del libro: "El derecho como laboratorio de saberes-Meditaciones sobre epistemología en investigación jurídica", que tuvo como invitados a nuestros profesores Andrea Padilla-Muñoz, Rafael Tamayo y Manuel Restrepo Medina.



CONVERSATORIO "ENLAZADAS POR LOS DERECHOS DE LA MUJER MIGRANTE"

Evento organizado por la Asociación de Editoriales Universitarias de América Latina y el Caribe que tuvo como invitada a nuestra profesora María Teresa Palacios Sanabria, en el marco de los Diálogos y propuestas desde la edición Universitaria - Filbo 2022.

RETOS DEL DERECHO DE FAMILIA CONTEMPORÁNEO

En el marco de FILBO 2022, se realizó la presentación del libro que tuvo como invitadas a nuestras profesoras Karol Martínez Muñoz y Clara Cardozo Roa.



CINE HACKER

Primera sesión organizada por el Centro de Internet y Sociedad ISUR con estudiantes y personas de la comunidad Rosarista interesadas en el impacto de las tecnologías en los derechos humanos.

IV CONGRESO DE DERECHO INTERNACIONAL

Espacio organizado por el Grupo de Investigación en Derecho Internacional de la Facultad de Jurisprudencia, el Anuario Colombiano de Derecho Internacional (ACDI), el Anuario Iberoamericano de Derecho Internacional Penal (ANIDIP), el Instituto Iberoamericano de La Haya para la Paz, los Derechos Humanos y la Justicia Internacional (IHJ), la Red Latinoamericana de Revistas de Derecho Internacional (RELAREDI), el Colegio de Abogados Rosaristas y el Proyecto BRIDGE - LACES Latin American Center of European Studies de la Red Jean Monnet, financiado por el Programa Erasmus+ de la Unión Europea, que contó con la participación activa de varios profesores de nuestra Facultad.



III SEMINARIO JEAN MONNET

Evento organizado por el Observatorio de Estudios Europeos del Latin American Center of European Studies, que contó con la participación de nuestro profesor Walter Arévalo Ramírez.

DE INTERÉS

AFECTACIONES A LOS DDHH EN LOS CONFLICTOS ARMADOS

Entrevista radial del Programa Guerra en la sociedad y la Política de Radio Nacional a nuestra profesora María Teresa Palacios Sanabria sobre el impacto de los conflictos armados sobre los derechos humanos.



DEMANDA ANTE LA CIJ POR FUENTES HÍDRICAS

Opinión de nuestro profesor Ricardo Abello para Cablesnoticias, sobre el Río Silala como curso de agua internacional en el diferendo entre Chile y Bolivia en la Corte Internacional de Justicia.



NUESTROS DESAPARECIDOS

Columna de nuestra profesora Alma Beltrán y Puga, en La Silla Vacía, a propósito de la exposición 'Las Huellas de la Desaparición', realizada por la Comisión de la Verdad de Colombia y Forensic Architecture.



SEMANA CLAVE PARA DEFINIR DERECHOS MARÍTIMOS QUE ENFRENTA A COLOMBIA CON NICARAGUA

Entrevista a nuestro profesor Walter Arévalo Ramírez a propósito de la disputa sobre los derechos marítimos que enfrenta a Colombia con Nicaragua.



FALLO DE LA HAYA ¿COLOMBIA GANÓ O PERDIÓ?

Análisis de nuestro profesor Ricardo Abello-Gabvis, en el programa Zona Franca del Canal REDMÁS, sobre el fallo de la CIJ de La Haya sobre la soberanía de las aguas del Mar Caribe y el pleito entre el espacio marítimo que continúa entre Colombia y Nicaragua.



¿QUÉ LE QUEDA A COLOMBIA TRAS EL FALLO DE LA HAYA?

Columna escrita por nuestros profesores Lina Céspedes-Báez y Enrique Prieto-Ríos, en colaboración del profesor de la Universidad de los Andes René Uruña, a propósito del Fallo de La Haya dejó a Colombia y a Nicaragua como ganadores y perdedores.





Universidad del
Rosario

**Facultad de
Jurisprudencia**

Este boletín es de carácter informativo

investigacion.jurisprudencia@urosario.edu.co

Diseño: Sheila Giraldo

Dirección de Investigación

Facultad de Jurisprudencia

Universidad del Rosario

Tel. (57) 1 2970200 ext. 4315 - 4227

Carrera 6 No. 15 - 18. Edificio Jockey Club - Piso 2

Bogotá, Colombia

Encuentre Dirección Jurisprudencia en:

